

**1615 (XVIII). Petitions from Mr. Emmanuel M. Attiogbé, Chairman of the Comité de l'Unité togolaise, Branch of Palimé (T/PET.7/461 and Add.1) and Mr. Maboudou, Chairman of Juvento, Branch of Palimé (T/PET.7/462)**

*The Trusteeship Council,*

*Having examined the petitions from Mr. Emmanuel M. Attiogbé, Chairman of the Comité de l'Unité togolaise, Branch of Palimé, and Mr. Maboudou, Chairman of Juvento, Branch of Palimé, concerning Togoland under French administration in consultation with France as the Administering Authority concerned,<sup>128</sup>*

*1. Draws the attention of the petitioners to the observations of the Administering Authority and to the statement of its special representative, in particular that the *commandant de cercle* had expressly explained to the leaders of parties that all those who wished to approach the Visiting Mission were free to do so;*

*2. Further draws the attention of the petitioners to the statement of the Visiting Mission that at Palimé on 8 September 1955 it met with the local branches of their parties, as well as with the branch of the Parti Togolais du Progrès, and that during and after these hearings a vast number of petitions were submitted by the supporters of various political groups.*

*736th meeting,  
31 July 1956.*

**1616 (XVIII). Petitions from Juvento and the Comité de l'Unité togolaise, Agou Region (T/PET.7/463), the National Secretaries of Juvento and the Unité togolaise (T/PET.7/486) and Juvento and the Comité de l'Unité togolaise, Agou Region (T/PET.7/487)**

*The Trusteeship Council,*

*Having examined the petitions from Juvento and the Comité de l'Unité togolaise, Agou Region, the National Secretaries of Juvento and the Unité togolaise and Juvento and the Comité de l'Unité togolaise, Agou Region, concerning Togoland under French administration in consultation with France as the Administering Authority concerned,<sup>129</sup>*

*1. Draws the attention of the petitioners to the observations of the Administering Authority and to the statement of its special representative, in particular that:*

*(a) The military manoeuvres mentioned by the petitioners were held in the open country;*

*(b) The "home guards" participating in the meeting at Agou-Koumawou on 8 September 1955 were taken to the police station, but were subsequently released after identification;*

*(c) No members of the political parties in question were arrested at Palimé on that date;*

*2. Recalls to the petitioners that the inhabitants of the Territory have, under the United Nations Charter and the Trusteeship Agreement, valuable safeguards and lawful means of freely expressing their opinions;*

<sup>128</sup> See T/PET.7/461 and Add.1, T/PET.7/462, T/OBS.7/37, T/L.701.

<sup>129</sup> See T/PET.7/463, 486, 487, T/OBS.7/37, 38, T/L.701.

**1615 (XVIII). Pétitions de M. Emmanuel M. Attiogbé, président de la section de Palimé du Comité de l'Unité togolaise (T/PET.7/461 et Add.1) et de M. Maboudou, président de la section de Palimé de la Juvento (T/PET.7/462)**

*Le Conseil de tutelle,*

*Ayant examiné, en consultation avec la France, Autorité administrante intéressée, les pétitions de M. Emmanuel M. Attiogbé, président de la section de Palimé du Comité de l'Unité togolaise, et de M. Maboudou, président de la section de Palimé de la Juvento, concernant le Togo sous administration française<sup>128</sup>,*

*1. Appelle l'attention des pétitionnaires sur les observations de l'Autorité administrante et sur la déclaration de son représentant spécial, d'où il ressort notamment que le commandant de cercle a expressément expliqué aux dirigeants des partis que tous ceux qui voulaient prendre contact avec la Mission de visite pouvaient le faire librement;*

*2. Appelle en outre l'attention des pétitionnaires sur la déclaration de la Mission de visite selon laquelle, le 8 septembre 1955, elle s'est entretenue à Palimé avec des membres des sections locales de leurs partis, de même que de la section du Parti togolais du progrès, et qu'au cours de ces entretiens, aussi bien que par la suite, un grand nombre de pétitions ont été remises par des partisans des divers groupements politiques.*

*736ème séance,  
31 juillet 1956.*

**1616 (XVIII). Pétitions de la Juvento et du Comité de l'Unité togolaise de la région d'Agou (T/PET.7/463), des secrétaires nationaux de la Juvento et de l'Unité togolaise (T/PET.7/486) et de la Juvento et du Comité de l'Unité togolaise de la région d'Agou (T/PET.7/487)**

*Le Conseil de tutelle,*

*Ayant examiné, en consultation avec la France, Autorité administrante intéressée, les pétitions de la Juvento et du Comité de l'Unité togolaise de la région d'Agou, des secrétaires nationaux de la Juvento et de l'Unité togolaise, et de la Juvento et du Comité de l'Unité togolaise de la région d'Agou, concernant le Togo sous administration française<sup>129</sup>,*

*1. Appelle l'attention des pétitionnaires sur les observations de l'Autorité administrante et sur la déclaration de son représentant spécial, d'où il ressort notamment que:*

*a) Les manœuvres militaires mentionnées par les pétitionnaires se sont déroulées en rase campagne;*

*b) Les "home guards" qui ont participé à la réunion d'Agou-Koumawou, le 8 septembre 1955, ont été conduits au commissariat de police, mais ont été relâchés après vérification d'identité;*

*c) Aucun membre des partis politiques en question n'a été arrêté à cette date à Palimé;*

*2. Rappelle aux pétitionnaires que les habitants du Territoire jouissent, en vertu de la Charte des Nations Unies et de l'Accord de tutelle, de garanties précieuses et que la loi leur offre des moyens d'exprimer librement leur opinion ;*

<sup>128</sup> Voir T/PET.7/461 et Add.1, T/PET.7/462, T/OBS.7/37, T/L.701.

<sup>129</sup> Voir T/PET.7/463, 486, 487, T/OBS.7/37, 38, T/L.701.